

令和5年第12回女川町教育委員会会議録

- | | | |
|----|-------------|---|
| 1 | 招集月日 | 令和5年12月22日(金) |
| 2 | 招集場所 | 女川町役場庁舎 3階 小会議室 |
| 3 | 出席委員等 | 1番 横井一彦 委員
2番 新福悦郎 委員
3番 中村たみ子 委員
4番 山内哲哉 委員
平塚 隆 教育長 |
| 4 | 欠席委員 | なし |
| 5 | 説明のため出席したもの | 教育局 局長 阿部 恵
教育局 参事 千葉 英貴
教育局 次長兼指導主事 田中 浩司
教育局 次長 中嶋 憲治
教育局 教育指導員 坂本 忠厚 |
| 6 | 本委員会の書記 | 参事 千葉 英貴 |
| 7 | 開 会 | 午前10時00分 |
| 8 | 会期の決定 | 教育長 それでは、令和5年第12回女川町教育委員会を開会します。 |
| 9 | 前回会議録の承認 | 教育長 会期は、本日1日限りといたします。 |
| 10 | 前回会議録の承認 | 教育長 はじめに、前回の会議録の承認の件をお諮りいたします。
すでに配付されておりますが、委員の皆様方何かお気づきの点はありませんでしょうか。
無いようですので、承認とさせていただきます。 |
| 11 | 会議録署名委員の指名 | 教育長 2番 新福 悦郎 委員
3番 中村たみ子 委員
よろしく願いいたします。 |
| 12 | 報告事項 | 教育長 次に、5番「報告事項」に入らせていただきます。
はじめに、私からご報告いたします。
改めまして、皆様、おはようございます。
2023年も気がつけば残り数日となって、今年のこの会で、来年の兎年は、何かの時は脱兎のごとく俊敏に動ける教育委員会、学校を目指し努力しますという話をしたような気がするのです |

が、来年は辰年であります。

いろいろ見てみると、辰年は最も幸運で、最も繁栄して、前例のない機会に満ちた年と言われているそうですね。鬼に笑われる覚悟の上で、これまで取り組んできたことが一層花開くことを念じて、努力してまいりたいと思っているところであります。とにもかくにも、委員の皆様方におかれましては、この1年間本当にありがとうございました。

それでは、着座にてレジュメに沿ってお話をさせていただきたいと思えます。

まず、学校関係であります。

11月28日（火）、本年度の学校訪問指導がありました。東部教育事務所から5名の指導主事の先生方をお迎えして、小学校、中学校ともに2コマの授業提供を行いました。

私は、お出迎えと全体会のみに参加させていただいたのですが、子供たち、そして先生方も雰囲気よく臨んでいるなど、そんなことを感じました。

12月2日（土）、女川町子供司書養成講座の閉講式を実施しました。5月20日の開講式から10回の講座を経て、小学校第4学年1名、第5学年3名、合計4名に認定証書を授与しました。会の途中で研修成果の発表ということで読み聞かせの披露があつて、心を込めて本を朗読しようとしている姿が本当にすばらしいなと感じました。

本日、第2学期の終業式であります。

インフルエンザの流行が心配でしたが、小学校、中学校ともに特別な措置をすることもなく終業式を迎えられ、ほっとしているところであります。

欠席数については、小学校で5名、それ以外でインフルエンザの出席停止が1名、中学校も欠席者5名、インフルエンザの出席停止が2名ということでありました。

子供たち、そして先生方には充実した冬休みを過ごしてほしいことと、来る第3学期、新型コロナウイルス感染も含めて、大きな混乱もなく乗り切ってほしいと念じているところであります。続きまして、会議、研修、教育委員会関係です。

まず、11月27日（月）、第5回管内教育長会議がありました。人事関係の話が主なものだったのですが、記載のとおり、次年度の教員選考試験の日程を例年よりも1週間早めて、全部繰り上げて実施していくことになりそうです。

11月29日（金）、本年度初となる就学指導委員会を実施しました。

新就学児童1名、特別支援学級在籍児童生徒14名、通常学級在籍児童生徒1名、計16名について審議しました。

中には判断保留という児童生徒もありましたので、その後の保護者との話し合いや、本人の希望を確認しながら進めてまいりたいと思っています。

2ページ目になります。

翌30日（木）ですが、第1回目となる女川町教育保育連携会議を実施しました。

昨年度、架け橋プログラムを作成して、今年度から本格的に実施しているのですが、保育所から小学校へという流れをよりスムーズに、さらには、太くする意味においてもぜひ意識して実践してほしいと思っています。

また、同日、石巻市内にある株式会社アミックス様から、2市1町の教育委員会に高級プロジェクター一式が贈呈され、その式に参加させていただきました。

アミックスの社長は、もともと教育分野にも大変造詣が深い方で、大街道小学校、門脇中学校のPTAの活動に深く関わって、私も門脇中学校の教頭時代大変お世話になりました。

12月1日（金）には、女川中学校の部活動の精選が終了したということで、女川町体育協会の会長とスポーツ少年団の団長にご来庁いただいて、休日の地域移行に係る情報交換会を開催しました。

いろいろな意見が出されたのですが、まずは休日の地域移行ということを見据えて、各部活動への外部コーチの活用ということから始めていきたいと思います。

12月2日（土）には東日本放送第22回みやぎふるさとCM大賞のコンクールがあり、町を代表して、「時代を受け継ぐ若者がいる」というテーマのもと、獅子振りを演じた第5学年の鈴木君と佐藤君のCMが見事第3位、銀賞を受賞しました。

12月4日（月）には、震災から13回目のご寄贈ということで、JA津軽様から石巻地区の小学生たちへ、リンゴ約9,500玉が贈られました。ありがたくいただきました。

12月13日（木）から15日（金）までの3日間、女川町議会12月定例会が開催されました。

一般質問につきましては、9人の議員から22件の一般質問がありました。詳細につきましては、後ほど局長から報告があると思います。

その他については、3点であります。

昨年もお話をさせていただいたのですが、海ぼたるについてであります。

私はその存在は昔から知っていたのですが、間近で見たのは去年が初めてでした。震災前から活動が始まって、今年で26年になるということで、本当にすばらしいなと改めて思っています。その取組の中心を担ってきたのが、本日出席している中嶋次長、阿部局長、さらには役場の現総務課長である三浦課長であるということは昨年も紹介させていただいたのですが、残念なことに一応の活動は本年度までということのようです。何とか引き継いでいただける方々がいるといいですよねと思いながら、改めて、中嶋次長、阿部局長、三浦課長にはこれまでのご労苦に感謝と御礼を申し上げたいと思います。

二つ目は、岩手県産小麦の赤カビ発生による健康被害についてであります。

女川小・中学校での岩手県産小麦を使用した給食の提供につきましては、6月初旬にせんべい汁として提供していますが、その時使用された小麦については、今回のものと違って、全く問題ないとの回答を県からいただいております。

しかしながら、近隣の市町村においてはいろいろな報道がされていましてことから、女川小・中学校の保護者に対して教育委員会として、全く関係がありませんという趣旨の文書を送付させていただきました。

3点目は、来月実施予定のカタール国への訪問についてであります。

別紙があると思いますので、見ていただきたいと思います。

1枚目につきましては引率者など、2枚目につきましては簡単な行程表でございます。このとおりに行ってきたいと思っております。旅行業者や訪問先についての大体は固まりましたので、12月6日（水）に第1回目の関係者会議の打ち合わせを行いました。12月27日（水）に第2回目の打ち合わせを行う予定です。心配な面は多々ありますが、まずは行ってこようと思っております。

5の女川小学校・女川中学校の主な行事予定を含めて、学校から上がってきたものについては、詳しいことについては後ほどの協議会の中でお話をさせていただければと思います。

結びになりますが、今年の世相を表す漢字は「税」だそうですが、委員の皆様はいかがだったでしょうか。

いずれにしましても、来年が皆様にとってますます、すばらしい年になるよう念じて、女川町の教育を今後もよろしく願ひし

教育局長

ますということをお願いしまして、私からの報告とさせていただきます。

続いて、教育局長から報告させます。

皆様、おはようございます。

まず、学校教育関連からご報告させていただきます。

実施済みにつきましては、割愛させていただきます。ご了承願います。

実施予定をご覧願います。

(1) 転入新任教職員女川原発視察を12月26日(火)に予定しております。

(2) 出島架橋イベント説明と記載しておりますが、県と施工業者から小・中学生のイベント参加の打診がございまして、その内容をご説明いただく場としております。

具体的には、出島架橋の舗装工事前の路面の状態に子供たちに絵を描いてもらうという内容のようでございます。12月27日(水)午前10時から学校で内容を聞かせていただいて、参加の可否についてそこで申し上げたいと思っております。

(3) 第2回カタール国訪問事前研修会を12月27日(水)午後2時から予定しております。

(4) 町長訓示でございます。御用納め12月28日(木)、御用始め1月4日(木)に、それぞれ町長より訓示をいただきます。

(5) 1月9日(火)、新春年賀の会が予定されております。町と商工会の共催の事業になっております。

(6) 第2回ブロック会議が1月10日(水)に予定されております。

次のページをお開き願います。

(7) カタール国訪問に関しましては、先程のとおりでございます。

(8) 1月22日(月)に市町村教育委員・教育長研修会が予定されております。

(9) 鯨肉給食の実施でございます。女川の捕鯨の歴史と郷土食としての鯨肉の食文化を継承することを目的に鯨肉給食を提供いたします。1月23日(火)に予定しております。

(10) 1月29日(月)、管内教育長会議が予定されております。

(11) 教育委員会の定例会でございます。

前回、1月30日(火)ということ調整をいただいております。

時間につきましては、訂正をお願いします。9時30分まで学校にお越しいただきまして、9時40分からの2時限目の授業を参

観いただく予定でございます。

当日のスケジュールといたしましては、先に授業参観を行い、その後、教育委員会定例会を行いまして、給食の試食という流れでおりますので、よろしく願いいたします。

大項目2番、12月議会定例会の結果についてご報告いたします。関係するところといたしまして、(2)をご覧願います。

一般質問、先程教育長からおっしゃっていただきましたとおり、9人の議員から22件のご質問がございました。

当局所管分といたしまして、町長が答弁したものも含めてご報告いたします。

まず、隅田翔議員からは、「子育て環境の充実について」という見出しで、新たな支援策の考え方はということで町長への質問でございました。

町長からは、新たな支援策として教育局と協議している内容を報告いたしまして、今後も協議を続け、具体的に詰めていく旨を答弁しております。

もう1問、「国際交流事業について」という見出しで、スポーツを通じて外国人実習生と地域との交流の場をつくっていったらどうかというような内容でございました。

教育長が答弁されまして、生涯学習係では既に食文化を通じた外国人との交流事業を実施していることを報告いたしまして、スポーツに限らず、今後もさまざまに展開していく旨を答弁しております。

鈴木良徳議員から「運動公園内の管理について」ということで、総合運動場の野球場等の芝生管理などの状況、それから、野球場の芝の根付きが悪いのではないかとという内容でございました。こちらについては、芝生管理の現状を報告いたしまして、当局としては芝の根付きは問題ないというふうに捉えている旨を答弁させていただきました。

阿部律子議員でございます。「学校給食の無償化を」ということで、完全無償化を実施するべきとの見解に対しまして、学校給食法では賄材料の部分は保護者が負担するという規定がございますので、本町では、その法に基づく対応を前提としている旨を答弁しました。その上で、保護者の経済的負担軽減として、小・中学校に在籍する児童生徒のうち第2子目以降の給食費を無償化する考えでいるということを町長から説明しました。

また、就学援助対象児童生徒への支援の在り方を今後整理していく旨を答弁しております。

このことにつきましては、本日の委員協議会の中で教育委員の皆様からご意見を頂戴できればと思っております。

阿部薫議員でございます。教育局の所管する部分への質問ではなかったのですが、関連ということで、「法面環境整備について」というご質問の中で、学校法面の環境整備がなされていないことで美観を損ねている。子供たちの健康被害も懸念されることのご意見に対しまして、教育長より、法面の環境整備は学校の周りだけの問題でなく、町全体で対応を考えるべきであるという内容で答弁しております。

(3) 議案関係でございます。

当局所管分は、補正予算案を提出しております。カタール国訪問に伴う旅費の増額、体育館の施設用備品関係の精算による減額が主なものでございます。可決いただいております。

大項目3番、その他でございます。

まず、学校支援といたしましては、リンゴ贈呈式については教育長よりお伝えいただいたとおりでございます。

一般事項でございます。

(1) 令和6年度の学校給食費等について。

1回目の学校給食運営審議会に諮問したところ、来年度の給食費1食当たりについては、今年度同額の小学校255円、中学校315円。給食回数についても、今年度同様、小学校200回程度、中学校190回程度との答申をいただいております。

この答申について特にご意見等がなければ、この内容で進めさせていただきたいと思っております。

(2) 小・中学校の終業式及び始業式でございます。

第2学期終業式は本日でございます。第3学期始業式が1月9日(火)ということで、土日も含めまして17日間の休みとなっております。

(3) の心身障害児就学指導委員会の結果については、教育長からございましたとおりですので、割愛させていただきます。

(4) 寄贈物品について。

①につきましては、先程のとおりでございます。

②特定非営利活動法人フレンドリー情報センター様から教育委員会に対して、ニュースポーツ用具(スキットルゲーム用具)20セットを寄贈いただいております。

(5) 県警提供の不審者情報が1件届いております。学校と共有しております。

続きまして、生涯学習関係を報告いたします。かいつまんでご

報告いたします。

(3)文化芸術事業でございます。

町民音楽祭を12月3日(日)に開催いたしました。

写真にあります純烈のステージでございましたが、満席という状況でございました。

(4)成人教育について。

①石巻地区青年文化祭が11月19日(日)に東松島市で開催されました。会場は石巻市、東松島市、女川町の持ち回りということで、令和6年度は、女川町の会場で実施される予定でございます。

②女川町成人式、1月7日(日)午後1時30分から予定しております。よろしくお願いいたします。

(7)新春年賀の会を1月9日(火)に予定しております。

(8)青少年教育「ジュニア・リーダー活動」でございます。現在、所属の人数は、高校生6人、中学生7人でございます。

12月と1月の予定はご覧のとおりです。

プラットフォーム事業です。

1. 学校支援、(1)講師派遣といたしまして、11月24日(金)、27日(月)、12月15日(金)の派遣実績を記載しております。

1月に小学校第1学年の昔遊び体験を予定しております。

6ページ目をお開き願います。

2. 家庭教育支援でございます。

親子アドベンチャークラブ、今年度最終回を実施いたしました。三十三観音を巡るミニ登山と観音缶バッジづくりという内容でございました。

右の写真は、女川の天然記念物大杉をバックに写したものでございます。

3. 地域支援をご覧願います。

12月16日(土)に親子もちつき大会を開催いたしました。

13家族36人の参加がありまして、お父さん方の参加もあって、もちつきではお父さんの見せ場もあり、楽しく過ごされていたようでした。

次に、おながわ放課後「楽校」でございます。

放課後「楽校」特別講座、向学館特別講座、11月27日(月)から12月18日(月)までの実施内容と1月の予定を記載しております。

体育振興関係でございます。

(2)12月のイベントといたしましては、石巻地区柔道スポーツ

少年団学年別大会が12月3日（日）に開催されました。

(3) 1月のイベントの予定は、①10,000人寒げい古が1月7日（日）に予定されております。

②その他の大会は、宮城県高校ラグビー新人大会と宮城県高体連ソフトテニスインドア大会が予定されております。

(4) 所管の施設整備状況でございます。

第二多目的運動場のトイレの改修工事、計画に対して5%の遅れがありますが、今後の工事工程の中で調整可能という見解でございます。

以上、私からのご報告でございます。

教育長 報告は以上となりますが、委員の皆さん、ただ今の報告事項について何かご質問、ご意見はありませんか。

新福委員 管内教育長会議で出た1週間教員採用試験を早めるということなのですが、これは宮城県だけということなんですか。大体東北地方で同じ日程にしてというふうに今までなってきたと思うのですが、情報があったら教えてください。

教育長 そこまで正直なところ、宮城県以外の5県の情報については正確なものは分からないのですが、ある程度おっしゃるような6県合わせている部分があるんですね。なるべくこの県を受けて、この県を受けてということも配慮しているのしょうけれども、そのあたりについては、ただ、いろいろな報道がされていて、教員不足の対応ということもあるのしょうけれども、大学3年のうちから教員になりたい子についてはこうこうだという動きも出てきていますよね。そういうことも一緒に話はちょっとあったのですが、開けてみないと分からない部分もあるなと思って、今回記載はしませんでした。

ただ、教員採用試験については、いつも7月20日前後だったのを1週間前倒しする。二次試験が8月の末から9月の頭にかけてやって、10月の半ばというか、20日前後に結果発表だったのです。それもずっと上がって9月の終わりぐらいという話ですね。

そういう形で、要は一般企業に取られないよと言ったら変ですが、そういう部分もあるのかもしれない。それだけ教員のなり手が少なくなっているという現状に関しては、いろいろな対応をしてみて、やってみてなんでしょうね。

よろしいですか。

新福委員 はい、分かりました。

教育長 ほかにございませんか。

山内委員 12月議会の隅田議員の一般質問の内容で、「国際交流事業について」というところのスポーツを通じて、外国人実習生と地域との交流の場をとということなのですが、これは、隅田議員自身が何か具体的な案があるという意味ではないのですか。何かしら女川町でそういうイベントを考えてみてはいかがでしょうかという内容の趣旨ですか。

教育長 石巻市でそういうサッカーの交流大会をしたのだそうです。11月、新聞にも確かに出ていたような気がするのですが、そういうことをやっているんだけど、女川町でもどうですかという話で問うたんですね。

なかなか難しいんですよ。あちらからいらっしゃっている方は社員としてやっていて、交流をやりましょうとお互いにこういうニーズがあればいいのですが、石巻市も、どちらかというところ行政側がタッチしたわけではなくて、中間に入っている方々が動いてくれて実現しているんですね。

答弁として、サッカー大会もいいかなと思いつつも、本町のプラットフォーム事業の加納社会教育指導員が担当している事業の中で、子育てママ・パパの応援講座の一環として、水産会社の方に頼んで、向こうから来ている女性の方々に作ってもらおう。こちらはずんだ餅を作って、お互いに交流し合った。1月に2回目をやるのだそうです。2回目については、みんなで春巻きを作るそうです。

私としてはとにかく、スポーツに限らず、いろいろな部分で交流は大切だと思うので、やっていきたいと思つたと話して終わったのです。

ぜひスポーツの方も考えてくださいと言われたのですが、何か聞いていますか。

山内委員 いえ、石巻市のように間に入る人がいないと現実的に難しいような部分と、それが、隅田議員本人がそれをやろうと思つて町でサポートしてほしいという意味合いなのかどうなのかというのがちょっと。

教育長 実は今おっしゃったように、こういうことをしたいんです、協力してもらえませんかと言われたら、いつでも協力しますという気持ちではいるのですが。なかなか、こちらからスポーツやりませんかというのも難しいですよ。仕事をしているんだろうなと思つてしまうし。ただ、女川町では、生活面でごみの分別とかそういう部分についてはいろいろな方が町と協力しながら教えたり、行政区によってはよく一緒にやったりということもして

- いるんですよ。そういうふうな答弁と思います。
よろしいですか。
- 山内委員 ありがとうございます。
教育長 ほかに何かございませんか。
(「ありません」の声あり)
- 12 その他
教育長 それでは、6番「その他」に入りたいと思います。
その他で何かございませんか。
(「ありません」の声あり)
- 教育長 それでは、来月の日程についてですが、前回の教育委員会であ
らかじめ決めておりましたので、1月30日金曜日、午前10時45
分から。会場は、女川小・中学校にて行いたいと思いますので、
よろしく願いいたします。
なお、教育委員会に先立ち、9時40分から教育現場視察も予定
しておりますので、集合は9時30分でお願いいたします。
また、教育委員会終了後には給食の試食も行いたいと思います。
なお、この場で2月の日程も調整させていただきたいと思いま
す。
〔2月14日（水）午前10時からということで調整〕
- 教育長 それでは、2月の教育委員会は、2月14日水曜日、午前10時か
ら庁舎3階小会議室で行いたいと思いますので、委員の皆様、
よろしく願いいたします。
ほかにございませんか。
なければ、本日の教育委員会をこれで終了させていただきます。
午前10時25分
- 13 閉 会

14 この会議録の作成者は、次のとおりであります。

参事 千葉 英貴

上記記録の正確なることを認めここに署名する。

令和6年1月30日

会議録署名委員

2番委員

新福悦郎 

3番委員

中村み子 